

EPE News Episode 10 : CASH INVESTIGATION "EPE EDITION"

Est-il normal que la présidence de Lyon 1 dépense des dizaines de milliers d'euros en invitations VIP ? Au service de qui ou de quoi ?

En tant que lecteur·ices assidu·es des épisodes d'EPE News, vous vous souvenez probablement des épisodes 5 « [Restaurant chic et manipulation de chiffres](#) » et 6 « [The Menu](#) ». Nous vous mentionnions notamment un dîner en ville, à la veille d'un vote crucial du conseil d'administration (CA) sur le DOS.

Dans ce nouvel épisode nous n'allons pas nous intéresser à son impact sur le vote, la démocratie, la bonne tenue du conseil d'administration et les jeux d'influence en cours. Nous allons plutôt nous questionner sur l'impact financier de tels événements. Sur quelle ligne financière est pris ce repas (d'environ 50€ par convive) et très vraisemblablement de nombreux repas du même type depuis 2016 ? Les frais de bouche de la présidence ?

Également au titre des dépenses présidentielles, **une facture intrigante** nous est parvenue (voir la [facture](#)) : **une loge VIP au LOU Rugby pour la saison écoulée, d'un montant total de 30 000 € pour 6 places en "loge expérientielle"**, avec buffet (nourriture et boissons) compris. Heureusement, à ce prix là, le parking pour deux véhicules est inclus. On peut cependant se demander qui a bénéficié de ces places... et dans quel but ? Est-ce uniquement le lieu de cohésion pour l'équipe présidentielle ? Est-ce un autre moment d'influence en vue de projets divers et variés qu'il faudrait présenter à des partenaires ? Nous n'avons aucune réponse à ces questions, car cette dépense était restée jusqu'à hier confidentielle, y compris des membres du CA de l'Université.

Le projet d'EPE, qui n'est pas encore adopté rappelons-le, a pour but de concentrer davantage les pouvoirs au sein d'un directoire. Si la présidence se permet déjà un tel usage des moyens publics, qu'en serait-il dans une telle structure ? Un pouvoir élargi dans les mains d'un nombre réduit de personnes, moins d'élu·es au conseil d'administration et plus d'extérieurs (déjà alliés) au sein des différents conseils, voilà un cadre plus sympathique pour qui voudrait influencer tranquillement.

Les organisations syndicales CGT et SUD de l'UCBL

PS : La présidence confondrait-elle université et société anonyme :

- le lendemain du dîner Bocuse, allant à la rencontre de collègues présent·es au rassemblement, Frédéric Fleury justifiait la prise en charge par notre université de tels dîners par l'absence de jetons de présence pour les personnalités extérieures au CA. (*Jetons de présence : rémunération accordée aux membres du conseil d'administration de sociétés anonymes.* Et oui, Lyon 1 n'est pas encore une société anonyme.)

- aux toutes dernières informations, la présidence aurait invité dans « sa loge au LOU » une quinzaine de « partenaires » : Volvo-Renault Trucks, « les pôles de compétitivité », « la métallurgie », La Compagnie Nationale du Rhône (CNR), CGPME... Autant de structures dans le besoin qu'il est important de soigner avec l'argent de l'université.